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2 июня в Москве завершила свою 
работу пятая Сессия Верховного Сове
та РСФСР.

Сессия единодушно утвердила Госу
дарственный бюджет Российской Феде
рации на 1954 год и Указы Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

Выше темпы и качество 
жилищного строительства

В нашем городе ведется 
большое жилищно-коммуналь
ное строительство. Только в 
1953 году трудящиеся города 
получили более 47 тысяч квад- 

Ifc, ратных метров жилой площа
ди. Сотни семей справили но
воселье в светлых, благоустро- 

; енных квартирах.
Значительно улучшилось ка

чество вводимых в эксплуата
цию жилых домов и зданий 
культурно-бытового назначе 
ния. Об этом можно судить 
даже по внешнему виду соору
жений. Здания, выстроенные в 
1953 году, отделаны гораздо 
лучше, чем те, что вводились в 
эксплуатацию 3-4 года назад. 
Бесспорно, строители добились 
многого, но потребности трудя
щихся города обязывают их 
трудиться еще старательнее, 
постоянно совершенствовать 
качество строительства,

В  текущем году строители 
района, где начальником т.Чер- 
ияев, должны сдать в эксплуа
тацию 45 тысяч квадратных 
метров жилья. Однако график 
сдачи домов не выдерживает
ся. С начала года строители 
передали жилищно-коммуналь • 
ному управлению только 11 ты
сяч 400 квадратных метров 
жилья, в мае стройрайон не 
сдал ни одного дома.

Целый ряд домов, где строи
тельные работы в основном 
закончены, не сдаются в эк
сплуатацию потому, что элек
тромонтажники коллектива, ру
ководимого т. Алексеевым, не 
закончили в них электропро
водку. Надо сказать, что эта 
организация в последнее время 
заМСТИа ухудш иласвою  рабо- 

~~ж —чу. Задержка электромонтаж- 
♦  ных работ в жилых и куль

турно-бытовых зданиях стала 
обычным явлением. Не подве
дена к новым домам и радио
проводка. Таким образом, пять 
тысяч квадратных метров пло
щади не сдаются в эксплуата
цию буквально из-за „мело
чей".

Одновременно с жцлыми до
мами должны вводиться в эк
сплуатацию здания детских 
учреждений, магазины, но это 
не всегда выдерживается стро
ителями.

Много законных претензий у 
коллектива т. Черняева к уп
равлению капитального строи- 

'Ш тельства основного предприя
тия. Требуя от строителей бы
стрейшего окончания сооруже
ния, отделы УКСа зачастую 
сами тормозят работу строите
лей и тем самым удлиняют 
сроки строительства. С боль
шим опозданием выдает УКС 
проекты на отделку магазинов. 
Например, дом № 8 24-го квар
тала в июле должен сдаваться 
в эксплуатацию, но строители 
еще не имеют проекта на от
делку пошивочного ателье, ко
торое разместится в нижнем 
этаже здания. Больше того, 
руководители УКСа (начальник 
т. Попович) не дали еще зака- 

Ж* за проектантам на составление

технической документации для 
ателье. Систематически задер
живает УКС оборудование для 
магазинов, особенно холодиль
ники.

В этом году должно быть за
кончено строительство Дворца 
культуры, Строители коллекти
ва т. Черняева взяли конкрет 
ные социалистические обяза
тельства по сооружению этого 
важного объекта и борются за 
их выполнение, на Дворце 
полным ходом ведутся отде
лочные работы. Но уже сейчас 
вкрадываются сомнения, что 
срок сдачи в эксплуатацию уже 
законченного строительством 
здания может отодвинуться 
потому, что УКС основного 
предприятия не заботится о 
приобретении оборудования и 
мебели для Дворца культуры. 
В жилищном строительстве не 
чувствуется руководящей роли 
управления капитального стро
ительства.

Много неудобств испытыва
ют жильцы из-за неудовлетво
рительного монтажа' водопро
водной и канализационной си
стем. В течение ряда лет мон
тажники конторы, которой руко
водит т.Свицын, вынуждены ку
старным способом изготовлять 
детали для монтажа сантехники, 
которые должны поставлять
ся централизованным путем. 
Руководители строительного 
управления и основного пред
приятия не ставят остро во
просы снабжения перед выше
стоящими организациями, не 
требуют удовлетворения своих 
заявок от заводов-поставщи- 
ков.

Еще не изжиты случаи, ког
да дома и здаНия социально-бы
тового назначения сдаются в 
эксплуатацию с большим коли
чеством недоделок. Нередко 
ликвидация недоделок затяги
вается на длительное время. 
Так, например, в ряде домов 
27-го квартала до сих пор не 
установлены колонки в ванных 
комнатах, хотя дома эксплуа
тируются уже по два с лишним 
года. Особенно много недоде
лок в благоустройстве жилых 
кварталов. Во многих кварта
лах не произведена планиров
ка, не оборудованы детские 
площадки, а ведь по преокту 
внутри квартала строители 
должны были даже установить 
ящики с песком для детей. На 
все это отпущены средства.

Задача строительных и мон
тажных коллективов не только 
выполнить в этом году план 
жилищного строительства, но 
улучшить его качество, сдавать 
в эксплуатацию прочные, кра
сивые и удобные дома. Партий
ным организациям нужно еще 
шире развернуть среди строи
телей и монтажников соревно
вание за повышение произво
дительности труда, всемерно 

' поддерживать и развивать ини
циативу передовиков, внедрять 
поточно-скоростные методы 
строительства.

Or Президиума Верховного Совета РСФСР 
и Совета Министров РСФСР

Президиум Верховного Совета РСФСР и Совет Министров 
РСФСР выражают сердечную признательность и благодар
ность всем общественным организациям, учреждениям и ли
цам, приславшим приветствия, поздравления и пожелания в 
связи с празднованием 300-летия воссоединения Украины с 
Россией.

Президиум Верховного Совете РСФСР 
Совет Министров РСФСР

Пятая Сессия Верховного 
Совета РСФСР

31 мая в Москве открылась; 
пятая сессия Верховного Со
вета РСФСР. Зал заседаний 
Большого Кремлевского Двор
ца заполнили избранники ве
ликого русского народа и 
других народов Российской 
Федерации. Присутствуют мно
гочисленные гости — передо
вые люди московской про
мышленности, деятели науки 
и культуры, партийные и со
ветские работники.

Верховный Совет РСФСР 
начал свою работу в обстанов
ке исключительного подъема 
и воодушевления, вызванного 
всенародными торжествами в 
честь 300-летия воссоедине
ния Украины с Россией. Два 
дня назад в этом зале на 
Юбилейной сессии Верховного 
Совета РСФСР на разных 
языках прозвучали слова вер
ности нерушимой дружбе на
родов, слова горячей призна
тельности великому русскому 
народу, снискавшему любовь 
и доверие всех трудящихся 
нашей страны, всех народов 
мира.

За столом Председателя— 
Председатель Верховного Со
вета РСФСР депутат Д. Н. 
Соловьев, заместители Пред
седателя депутаты А. С. Бо
рисенко, К. М. Абдуллина, 
И. А. Муравьева, С. М. Бу 
тузов, М. 3. Азизов, Б. И. 
Третьякова, А. А. Ильюшин, 
И. В . Окунев.

В ложах президиума—чле
ны Президиума Верховного 
Совета РСФСР, министры.

Председатель Верховного 
Совета РСФСР депутат Л. Н. 
Соловьев объявляет пятую 
сессию Верховного Совета 
РСФСР открытой.
Слово предоставляется Пред

седателю Мандатной комис
сии депутату И. Т. Гришину 
для доклада о результатах 
проверки полномочий вновь 
избранных депутатов вместо 
выбывших по трем избира
тельным округам.

Единогласно принимается

следующая повестка дня:
1. Утверждение Государст

венного бюджета РСФСР на 
1954 год и отчета об испол
нении Государственного бюд
жета РСФСР за 1953 год.

2. Утверждение Указов 
Президиума Верховного Сове
та РСФСР.

Слово для доклада предо
ставляется министру финан
сов РСФСР депутату II. I .  
Фадееву.

— Народы Российской Феде
рации, — говорит он, — до
стигли больших успехов в 
хозяйственном и культурном 
строительстве Государствен
ный план развития народно
го хозяйства РСФСР на 1953 
год в целом был выполнен 
успешно. В результате приня
тых Правительством Союза 
ССР решений, направленных 
на всемерное расширение про
изводства предметов народно
го потребления, республикан
ская и местная промышлен
ность развивались более вы
сокими темпами, чем это пер; 
воначально намечалось.

В соответствии с решения
ми сентябрьского Пленума 
ЦК партии сельскому хозяй
ству республики уже в прош
лом году была оказана боль
шая помощь. Машинно-трак- 
торные станции получили зна
чительное количество новых 
тракторов, комбайнов, грузо
вых автомашин, почвообраба
тывающих, посевных и убо
рочных машин, оборудования 
и машин для животноводче
ских ферм.

Проведенное в прошлом го
ду одно из самых крупных 
за последние годы снижение 
государственных розничных 
цен еще больше повысило 
реальную заработную плату 
рабочих и служащих. Сниже
ние сельскохозяйственнного 
налога, предоставление ряда 
других налоговых льгот, по
вышение заготовительных цен 
значительно увеличили дохо
ды колхозников и другого на

селения, занимающегося сель
ским хозяйством. Расшири
лась советская'торговля, вы
росло народное потребление.

В городах п селах респуб
лики открыты новые школы и 
больницы, родильные дома и 
детские ясли, культурно-про
светительные учреждения, 
широким фронтом осуществля
лось жилищное строительство
Достижения в развитии хозяй

ства республики способствова
ли исполнению Государствен
ного бюджета. Он выпола^Т* 
по доходам на 100 процей-ti 
тов и по расходам на 99jS. 
процента. I -

Государственный бюджрЕз “
РСФСР на 1954 год обеспе<1ик 1 
вает необходимыми средств-:- ’ 
ми дальнейший подъем х®--: 
зяйстеа и повышение благо
состояния всех народов jes? 
публики. i ;■

Общпй объем Государствен
ного бюджета РСФСР на 1954 '  
год намечен в сумме 66.570,1 
миллиона рублей, что означа
ет увеличение против прошло
го года на 5.089,7 миллиона 
рублей, или на 8,3 процента.

Характеризуя отдельные 
статьи расхода, докладчик 
подчеркивает, что ' основная 
часть средств бюджета Рес
публики— 60.787Д миллиона 
рублей, или 91,3 проекта, 
направляются на финансиро
вание народного хозяйства и 
социально-культурных меро
приятий.

На финансирование народ
ного хозяйства предусмотрено, 
28.009,6 миллиона рублей. По 
сравнению с 1953 Годом ра
сходы на народное хозяйство 
увеличиваются на 5.451,8 мил
лиона рублей, или на 24,2 
процента.

Республиканская и местная 
промышленность должна вы
работать в нынешнем году то
варов народного потребления 
на 109 миллиардов рублей, 
значительно больше, чем в; 
прошлом году,________________

(О кончание п а  2-й стр.) --

Празднование 300-летия воссоединения Украины с Россией

Все наводы нашей страны отметили знаменательную дату 300-летия воссоединения украин
ского и русского народов. 23 май в честь праздника в столице Советской Украш ы — орденоносном 
Киеве состоялись военный парад и демонстрация представителей трудящихся. В Москве состоя
лись народные гулянья и спортивные выступления.

НА СНИМКАХ (слева): колонна демонстрантов в Киеве. Справа -- представители делегации 
Украинской ССР на параде физкультурников (московский стадион «Динамо»).
Фрто 0, Михайловой. В. Савостянова и Н. Кулешова, Прессклише ТАСС,
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ПЯТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФ СР
{Окончат.Нач. на 1-й стр.

На финансирование меро
приятий по дальнейшему подъ
ему сельского хозяйства 
РСФСР, освоению целинных и 
залежных, земель выделяется 
12.067,2 миллиона рублей. 
Колхозы и совхозы районов 
Сибири, Урала, Поволжья и 
Северного Кавказа за два го
да обязаны освоить 6.800 ты- 
сяч гектаров целинных и за
лежных зомель, из них уже 
весной засевается 1.600 ты
сяч гактаров. За счет освое 
ния этих земель наша Респуб
лика должна дать стране в 
1955 году дополнительно 650 
— 700 миллионов пудов зерна.

С каждым годом увеличива
ются вложения государствен
ных средств в жилищное стро
ительство, благоустройство го
родов, рабочих поселков и 
других населенных пунктов, 
в строительство и ремонт ком
мунальных предприятий. В 
1954 году намочено затратить 
на эти цели 6.108,4 миллио
на рублей—на 725,3 миллио
на рублей больше, чем в 
прошлом году.

Главной статьей расходов 
бюджета является финансиро
вание социально-культурных 
мероприятий—народного обра
зования, здравоохранения, со
циального обеспечения. На со
циально-культурные мероприя
тия предусматривается 42.098 
миллионов рублей—почти на 
2 миллиарда рублей больше 
расходов прошлого года. На 
содержание начальных, семи
летних и средних школ по 
бюджету запроектировано 
12.073 миллиона рублей. Ас-

*  *

сигнования на здравоохране
ние и физическую культуру 
запроектированы в бюджете 
Республики в сумме 13.407,2 
миллиона рублей.

Важнейшим условием успеш
ного выполнения народнохо
зяйственного плана и Государ
ственного б ю д ж е т а  яв 
ляется дальнейшее повышение 
производительности труда, сни
жение себестоимости продук
ции, соблюдение строжайшего 
режима экономии в использова
нии государственных средств. 
О б я з а н н о с т ь  руководите
лей производства заключается 
в том, чтобы находить резервы, 
обращать их в действие, до
биваться максимальных ре
зультатов при меньших за
тратах.

Народы Российской Совет
ской Федеративной Социали
стической Республики сдела
ют все необходимое для ус
пешного выполнения народно
хозяйственного плана и Госу
дарственного бюджета и под 
руководством Партии и Пра
вительства добьются новых 
успехов в строительстве ком
мунизма.

С докладом Бюджетной ко
миссии выступил Председатель 
Бюджетной комиссии депутат 

П. Афанасьев. Он предла
гает утвердить отчет об ис
полнении Государственного 
бюджета РСФСР за 1953 год 
и Государственный бюджет 
Республики на 1954 год с 
поправками Бюджетной комис
сии.

На этом первое заседание 
Верховного Совета Российской 
Федерации заканчивается.

*

РСФСР на 1954 год и отчета 
об исполнении Государствен
ного бюджета республики за 
1953 год.

Председательствующий де 
путат А. С. Борисенко пре
доставляет слово депутату 
А. П. Волкову (Московская 
область). Он говорит о росте 
материально-технической ба
зы машинно-тракторных стан
ций и совхозов области, об 
укреплении их квалифициро
ванными кадрами. В колхозах 
Подмосковья проведена боль
шая работа по расширению 
парниково-тепличного хозяйст
ва. Установленное для обла
сти задание перевыполнено.

Депутат Волков заявляет, 
что проект Государственного 
бюджета РСФСР полностью 
отвечает задачам, вытекаю
щим из исторических реше
ний Xljt съезда КПСС, сен
тябрьского и февральско-мар
товского Пленумов ЦК пар
тии, и предлагает утвердить 
бюджет.

Депутат М.И. Захаров (Ал
тайский край) рассказал о 
том, Как колхозники, работ
ники МТС, совхозов и специ
алисты сельского хозяйства 
борются за выполнение зада
ний партии и правительства 
по увеличению производства 
зерна. Партия и правитель
ство оказали Алтайскому краю 
огромную помощь в матери
ально-техническом оснащении 
МТС и совхозов. В текущем 
году тракторный парк МТС

-Йагутреннсм заседаний 1 1 увеличился более чем на 50 про
июня началось обсуждение (центов. Из различных городов
Государственного бюджета и областей Советского Союза

но зову партии на Алтай
приехало свыше 20 тысяч че
ловек. Они самоотверженно 
трудятся на полях колхозов и 
совхозов.

Депутат И.В. Комзин (Куй
бышевская область) рассказал 
о ходе строительства Куйбы
шевского гидроузла. На стро
ительстве проложено более
700 километров высоковольт
ной электросети. Построено 
400 километров железных, 
около 200 километров шоссей
ных и асфальтированных до
рог. Сооружено более 300 
тысяч квадратных метров жи
лой площади для строителей. 
Успешно возводятся основные 
гидротехнические сооружения. 
Создана 12-километровая пе
ремычка, ограждающая строи
тельство со стороны Волги. 
Из котлована будущей гидро
электростанции вынуто более 
10 миллионов кубометров зем
ли. В будущем году предсто
ит смонтировать гидроагрега
ты и дать первый ток.

Депутат А. В. Сомов (Чу
вашская АССР), так асе как 
и другие выступавшие, горя
чо одобряет проект Государ
ственного бюджета Российской 
Федерации. Он приводит циф
ры и факты, свидетельствую
щие о расцвете Советской Чу
вашии.

Депутат Ф. Н. Дадонов 
(Брянская область) посвятил 
свое выступление вопросам 
капитального строительства. 

В заключение депутат Да

донов высказывается за ут
верждение бюджета респуб
лики.

Депутат Е. Д. Антошкина
(Ленинград) заявила, что про
мышленные предприятия го
рода выполнили план первого 
квартала текущего года по 
выпуску промышленной про
дукции на 104 процента. 
Включившись но примеру тру
дящихся Москвы в социали
стическое соревнование за по
вышение производительности 
труда, ленинградцы закончили 
план первого квартала с пе
ревыполнением задания по 
росту производительности тру
да и снижению себестоимости 
продукции. В нынешнем году 
в Ленинграде будет построе
но около 400 тысяч квадрат
ных метров жилой площади 
Большие работы проводятся 
по газификации, теплофика 
цпи и капитальному ремонту 
жилого фонда.

—В проекте бюджета,—го
ворит мин и с т р  культуры 
РСФСР депутат Т. М. Зуе
ва,—нашла яркое отражение 
забота Советского государст
ва о благе народа. На соци
ально-культурные мероприятия 
ассигнуется в этом году бо 
лее 42 миллиардов рублей. 
Сейчас в РСФСР имеются бо
лее 33 тысяч киноустановок 
и кинотеатров, 70 т ы с я ч  
массовых библиотек, 65 тысяч 
районных домов культуры 
сельских колхозных клубов и 
читален.

Депутат Зуева рассказыва
ет о том, что в недавно за
кончившемся Всероссийском 
смотре сельской художествен
ной самодеятельности участ
вовало около двух миллионов 
человек. Смотр показал неис
сякаемую энергию и жизне
радостность колхозного кре
стьянства. Говоря о недостат
ках в работе учреждений 
культуры на селе, оратор ука
зывает, что в ближайшее вре
мя во всех районных центрах 
и селах, в первую очередь 
там, где осваиваются целин 
ные земли, должны быть соз
даны благоустроенные клубы 
и дома культуры. К этому 
делу следует широко прив
лечь комсомольские организа
ции.

На трибуне депутат И. Г. 
Шкарбан (Новосибирск). Он 
рассказывает, что промышлен
ность города выпускает сей
час продукции в шесть раз 
больше, чем в довоенном 1940 
году, и на 70 процентов боль
ше, чем в 1950 году. Колхоз
ники, работники МТС и сов
хозов успешно справляются с 
задачами весеннего сева. Зна
чительно перевыполнен план 
сева на целипных и залеж
ных землях. Проведена боль
шая работа по созданию овощ
ной базы вокруг областного 
центра.

Депутат М. А. Гузенко 
(Хабаровский край) говорит о 
том, что в крае быстро раз
вивается рыбная, лесная, ма
шиностроительная, а также 
местная промышленность. За 
три года пятой пятилетки 
здесь построены и введены в 
действие десятки новых пред
приятий, чю позволило орга
низовать на месте производ
ство многих товаров народно
го потребления, которые ра
нее завозились из централь

ных областей страны. В крае 
проводится большая работа по
созданию собственной продо
вольственной базы с тем, что
бы обеспечить потребности 
населения городов и рабочих 
поселков в картофеле и ово
щах.
На утреннем заседании высту

пили также депутат М.II. Аста
хов (Тульская область) п П. В. 
Щербакова (Марийская АССР).

На вечернем заседании 1 
июня продолжалось обсужде
ние Государственного бюдже
та РСФСР на 1954 год и от
чета об исполнении бюджета 
за 1953 год. Слово получает 
депутат Н. И. Бобровников, 
(Москва). Трудящиеся столи
цы, сказал он, вместе со всем 
советским народом добились 
значительных успехов в реше
нии народнохозяйственных 
задач. Промышленность Мо
сквы в прошлом году досроч
но выполнила план производ
ства продукции. Многое сде
лано по осуществлению гене
рального плана реконструк
ции города. На капитальный 
ремонт жилых домов горис
полком израсходовал 380 мил
лионов рублей. Капиталовло
жения в жилищное и комму

ной площади, за право уча
стия во Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке.

Депутат В. С. Тотоев (Се
вере Осетинская АССР) рас
сказал в своем выступлении 
об успехах республики в хо
зяйственном п культурном 
строительстве. Промышлен
ность республики выполнила 
план 1953 года по выпуску 
продукции на 100,5 процента. 
Объем валовой продукции уве
личился на 7,8 процента по 
сравнению с 1952 годом и на 
59,6 процента по сравнению 
с 1940 годом.

Депутат Тотоев критикует 
Министерство высшего образо
вания, не заботящееся о 
строительстве общежитий для 
медицинского и горно-метал
лургического институтов в 
городе Орджоникидзе, и Ми
нистерство нефтяной промыш
ленности, проявляющее медли
тельность в строительстве 
школы и санатория в Малго- 
беке.

Выступает депутат Н. И. 
Мосалов (Татарская АССР). 
Он говорит, что вместе с рос
том всей страпы быстрыми 
темпами растет и развивается 
город Казань, превратившийся 
за годы советской власти в 

нальпое хозяйство составили! крупный промышленный и 
в истекшем году свыше 900 культурный центр. Промышлен
миллионов рублей

В проекте бюджета,—го
ворит министр жилищно-граж
данского с т р о и т е л ь с т в а  
РСФСР депутат Д. П. Профе- 
рансов,— предусмотрены зна
чительные ассигнования на 
строительство жилых домов, 
школ, больниц, коммунальных 
предприятий и зданий куль
турно-просветительного назна
чения. За последние годы 
Министерством жилищно-граж
данского строительства возве
дено большое количество жи
лых домов и других зданий. 
Однако планы по жилищному 
и культурно бытовому строи
тельству в ряде областей не 
выполняются, что является 
результатом также и неудов 
летворптельной работы Мини
стерства.

Оратор заверяет депутатов 
что Министерство в своей 
практической деятельности 
примет все меры к выполне 
нию строительной программы 
и дальнейшему улучшению 
жилищного и культурно-быто 
вого обслуживания трудящих
ся

Депутат П. Н. Стратиенко 
(Краснодарский край) заявил, 
что представленный на рас
смотрение Верховного Совета 
Российской Федерации Госу
дарственный бюджет свиде
тельствует о дальнейшем ро
сте экономической мощи, рас
цвете Советского государства, 
неустанной заботе о советском 
человеке.

Ежегодно увеличиваются 
ассигнования по бюджету на 
народное хозяйство Красно
дарского края. Широким фрон
том здесь ведется промышлен
ное, жилищное и культурное 
строительство. На колхозных 
и совхозных полях, на фер
мах все шире разгорается со
циалистическое соревнование 
за увеличение сбора продук
тов с каждого гектара посев-,

ность Казани во все большом 
количестве выпускает маши
ны и предметы народного по
требления.

Оратор поднимает вопрос о 
необходимости проведения 
больших работ по благоуст
ройству города- Казани в свя
зи с сооружением Куйбышев
ского гидроузла.

Депутат Мосалов поддержи
вает предложение об утвер
ждении Государственного бюд
жета РСФСР на 1954 год с 
поправками Бюджеуной ко
миссии.

Министр торговли РСФСР 
И. А. Лукашев в своем вы
ступлении привел цифры, по
казывающие непрерывный рост 
товарооборота в Российской 
Федерации. В первом кварта
ле текущего года товарообо
рот увеличился против соот
ветствующего периода прош
лого года на 30 процентов. 
Значительно возросла прода
жа продовольственных и про
мышленных товаров.

Отметив, что ежегодное сни
жение государственных роз
ничных цен, повышение дохо
дов колхозов и колхозников 
создают все условия для 
дальнейшего роста покупа
тельной способности населе
ния, тов. Лукашев указал на. 
серьезные недостатки в орга
низации поставок продоволь
ственных и промышленных 
товаров.

На вечернем заседании вы
ступили также депутаты 
И. М. Серегин (Ульяновская 
область) и Г. Ц. Цыдынжа- 
пов (Бурят-Монгольская АССР).

(ТАСС).
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Трудовая победа эксплуатационников
В мае коллектив цеха, где 

начальником т. Реймерс, пе
реживал ответственный пе
риод. Усиленно велась подго
товка к пуску установки по 
выработке продукта № 2. 
Монтажники вместе с эксплу
атационниками устраняли де
фекты в монтаже оборудова
ния, выявленные при обкатке, 
стараясь сделать это как 
можно быстрее и лучше.

Бригада под руководством 
старшего мастера Василия 
Ивановича Шорникова раньше 
срока и с хорошим качеством 
закончила монтаж холодиль
ника. При установке предох
ранительных клапанов на ем
костях в этом же помещении 
выяснилось, что нехватает 
подвесных грузов к клапанам. 
Не ожидая пока их доставят 
в дох, монтажники своими 
силами изготовила подвесные 
грузы.

Своевременно закончил свои 
работы на установке коллек
тив монтажного участка, где 
начальником т. Штейнгардт 
(«Теплоконтроль»),

Эксплуатационники прове
рили технологические линии, 
произвели опрессовку систе
мы на гермотичность, устра
нили все неплотности в саль
никовых набивках вентилей, 
покрасили щиты.

Самоотверженно трудились 
на загрузке ^катализаторов 
старшие операторы тт. Деми
дов, Комаров, Шмаков, Сил- 
кин, операторы тт. Проску
рин, Глухоедов, Соколов, 
Яковлев и другие.

День пуска установки, 30 
мая, совпал с историческими 
событиями в нашей стране— 
празднованием 300-летия вос
соединения Украины с Рос
сией. Этот знаменательный 
день прочно войдет в исто
рию цеха, где начальником 
т. Реймерс. Он подвел итоги 
огромного труда, затрачен
ного строителями, монтажни
ками и эксплуатационниками.
Молча, взвалнованные покида

ли после предпусковой пятими
нутки комнату инженерно-тех
нических работников операто
ры, машинисты,электрики, сле
сари. Каягдый становился на 
свое рабочее место и по-свое
му переживал всю ответствен 
ность возложенной на него 
задачи.

Машинисты еще раз осмот-

Продукт №  2 
получен 

*

роли машины, проверили на
личие смазочного масла в лу- 
бликаторах, готовность прибо 
ров, пломбы на манометрах. 
Эти неподвижно стоявшие 
машины через несколько ча
сов должны принять полуфаб
рикат из цехов, где началь
никами тт. Плотников и Боб
ров, и направить на переработ
ку в систему.

В операторной электриче
ский свет бросает свои лучи 
на паркетный пол. Белоснеж
ные стены и потолок, чисто 
убранное помещение имеет 
торжественно - праздничный 
вид. На швелерах, покрытых 
черным лаком, закреплены 
разных размеров штурвалы, 
под ними пестреют цифры, 
надписи. Внизу на постамен
тах выстроились кольцевые 
весы— приборы, замеряющие 
расход . сырья. Приведены 
в готовность дифманометры, 
показывающие манометры, по
тенциометры, регистрирующие 
приборы.

В 3 часа 30 минут у 
сырьевой машины собрались 
руководители цеха, завода и 
основного предприятия. Отда
вались последние указания. 
Возле машины находились 
старший машпнист-коммунист 
Аркадий Григорьев и маши
нист Михаил Коровин. У эле- 
ктровкдючатедя готовый в лю
бую минуту пустить машину 
стоял старший электрик Ва
силий Лужецкий. Наконец, 
получено указание:«Пускать!».

Взревел электромотор, рва
нулся маховик, завертелся 
коленчатый вал, задвигались 
штоки и плунжеры, зарабо
тали клапаны. Машинисты 
строго следили за показания
ми манометров и постепенно 
увеличивали подачу полуфаб
риката во всасывающий кол
лектор. Когда стрелка мано
метра приблизилась к нужной 
цифре, они стали постепенно 
открывать вентили, тем са
мым заполняя трубопроводы 
сырьем.

Все присутствующие при 
этом, кроме машинистов, пе
решли в операторную, где 
через полчаса будет произво
диться подача сырья в систе 
му. Тем временем оператор

трубчатой печи Анатолий Треть
яков и его помощник Алек
сандр Смелов непрерывно ве
ли наблюдения за показани
ями приборов и поднимали до 
заданного параметра темпе
ратуру.

А операторы по контролю 
режима и по разводке холод
ного полуфабриката коммуни
сты Леонид Прокопьевич Ряб- 
цев и Дмитрий Данилович Ка
невский точно заносили в ра
порт показания электронного 
потенциометра и милливольт
метра. У щита подачи сырья, 
цепко ухватившись руками за 
штурвал, стоял старший опе
ратор комсомолец Виктор Де
мидов. Взор его был устрем
лен на манометр. Через не
сколько минут он обратился 
к начальнику смены:

— Что, Федор Иванович, да
вать?

Тот резко махнул рукой:
— Давай!
Сжатые до боли пальцы с 

силой нажали на штурвал. 
Открыв вентиль на нолобо- 
рота, Демидов, приложив ухо 
к штурвалу, внимательно при
слушался. С каким-то глухим 
шипением через дозирующее 
отверстие вентиля проходило 
сырье. Затем он, не сводя 
глаз с манометра, еще приот
крыл вентиль. В это же вре
мя с потным ладом, без го
ловного убора, техник Михаил 
Тютиков подключал кольце
вые весы.

По истечении [некоторого 
времени, когда подача сырья 
была отрегулирована, руково
дители цеха, завода, пред
ставители монтажных органи
заций перешли в помещение 
холодильника. Все устреми
лись к смотровым стеклам. На
пряженные,утомленные бессон
ницей лица при появлении 
продукта озарились радостью. 
Наполненная продуктом мен
зурка переходила из рук в 
руки.

Историческую дату 300-ле
тия воссоединения Украины с 
Россией коллектив цеха, где 
начальником т. Реймерс, оз
наменовал вводом в действие 
установки но выпуску про
дукта № 2.

Сейчас эксплуатационники 
наращивают мощность новой
установки.

А. Дмитриев.

В  творческом  содружестве
Действенность и плодотвор

ность содружества научно-ис
следовательской организации 
и производства достигается 
при том непременном условии, 
если это содружество обоюдно.

Такое содружество налажи
вается между ремонтно-меха
ническим заводом основного 
предприятия и филиалом на
учно-исследовательского ин
ститута, где директором т. 
Штамбург. Оно помогает сов
местными усилиями решать 
ряд сложных производствен
ных вопросов. Так, например, 
при выполнении в апреле сроч
ного заказа по изготовлению 
крупногабаритных линзовых 
компенсаторов работники заво
да столкнулись с большими 
технологическими затруднени
ями. Руководство филиала ин
ститута откликнулось на на
шу просьбу о помощи и вме
сте с технологическим отде
лом завода переработали кон
струкцию компенсаторов, обес
печившую простейшее и эко
номичное ее изготовление.

В том же месяце завод по
лучил срочный заказ на сварку 
длинных плетей из труб специ
ального назначения из легиро
ванной стали. Для выполнения 
заказа потребовалось освоить 
сварку этой стали на контакт

ной стыкосварочной машине, 
отработать режимы сварки и 
термообработки. Ремонтно-ме
ханический завод не распола
гает специальными термиче
скими печами для производ
ства термической обработки 
длинных плетей из труб.

Благодаря действенной по
мощи т. Штамбурга, старшего 
инженера сварщика т. Котова 
и с участием начальника тер
мического цеха т. Раковского 
и работников технологическо
го отдела завода весьма опе
ративно были отработаны ре
жимы сварки этих труб на 
стыкосварочной машине, а 
термообработка сварочных пле
тей была освоена на высоко
частотной установке, причем 
режим термической обработки 
был найден такой, который 
требует минимального техно
логического времени.

Коллектив ремонтно-механи
ческого завода надеется, что 
начавшееся содружество меж
ду ним и филиалом института 
будет и дальше развиваться 
и послужит залогом к реше
нию многих технических во
просов для основного предпри
ятия.

А. Коган,
заместитель главного технолога

РМ З.

„Загадки" проектировщиков

Г "

На строительстве Камской гидроэлектростанции заканчивается сооружение мощной 
железобетонной водосливной плотнны и готовится к пуску первый шлюз, по которому уже 
в этом году будет пропускаться сплавляемый по Каме лес.

&  НА СНИМКЕ: общий вид верхнего бьефа водосливной плотины.
Фото Б, Визудя. Пресскдише ТАСС

Проекты на сооружение це
хов основного предприятия 
исполнялись различными про
ектными организациями. В 
процессе строительства про
ектанты очень часто вносят 
изменения в техническую до
кументацию и подчас застав
ляют разрушать конструкции, 
уже созданные строителями. 
Но это еще- полбеды. Иной 
раз в район поступают черте
жи с такими непонятными 
надписями, которые ставят 
строителей втупик. Например, 
чертеж № И—9581 на уст
ройство железнодорожного ту
пика к объекту 308, выпу
щенный проектной организа
цией, которой руководит т. Со
рокин, имеет такое примеча
ние: «Существующий упор не 
ставить». Что хотел сказать 
этим проектант? Непонятно.

В чертеже Ж° 179119, вы
пущенном этой жо организа
цией для объекта № 307, 
имеется примечание следую
щего содержания: «Рабочий 
проект выдается без утвер
ждения проектного задания, 
как предварительный чертеж. 
После утверждения проектно
го задания перепланировки 
цеха, проектной организацией 
будет дополнительно подтвер
ждено действие данного чер

тежа как основного». В то 
же время на чертеже стоит 
штамп и надпись УКСа основ
ного предприятия: «К произ
водству работ». Спрашивается, 
что же делать? Выполнять 
работы по этому чертежу и 
потом снова их переделывать 
шш ждать изменения про
екта?

Много ребусов бывает и в 
чертежах, разработанных про
ектировщиками «Проектсталь- 
конструкции». Представитель 
этой организации т. Козлов 
дал указание переместить ра
нее построенные металличе
ские лестницы в 78 объекте 
почти на 10 метров, причем 
в чертеже на эти работы сде
лал надпись: «Все металло
конструкции лестниц и фун
даменты под них использу
ются существующие».

Интересно посмотреть, как 
бы проектанты использовали 
эти фундаменты, если бы им 
пришлось самим строить по 
своим чертежам.

Подобных головоломок в 
чертежах много.

Нельзя ли, товарищи про
ектанты, писать яснее и 
понятнее ?

Л: Попов,
начальник НТО 3-го 

стройрайона.

По следам наших выступлений 
“ В РАБОЧЕМ ПОРЯДКЕ"

Так была озаглавлена кор
респонденция, опубликованная 
в № 56 газеты «Знамя ком
мунизма». В ней отмечались 
недостатки в обеспечении про
тивопожарным инвентарем це
хов завода, где директором 
т. Морозов.

Как сообщил т. Моро
зов, факты, указанные в 
газете, имели место. Руко
водство завода приняло меры

к обеспечению нормальной 
противопожарной безопасно
сти цехов завода. Все цехи 
полностью укомплектованы 
первичными средствами пожа
ротушения, неисправности по
жарных кранов и дренчерных 
завес устранены. Для всех 
силовых пунктов цехов заво
да выданы специальные угле* 
кислотные огнетушители.
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Экзамены в школах

Электромонтер 5-го эдектрорайона управления энерго
системы основного предприятия Александр Жданов является 
лучшим производственником. Вместе с тем он успешно учит
ся в 8-ом классе вечерней школы рабочей молодежи № 2.

Глубокие знания показал он на экзаменах. Восьмой 
класс Александр Жданов окончил с баллом «5».

ПА СНИМКЕ: Александр Жданов.

В средней школе № 10
В шестых и восьмых клас

сах средней школы Ж  10 
(директор т. Будник К М.) 
закончились экзамены. Они 
проводились в этом году по 
измененной программе, пре
имущества которой состоят в 
том, что учащимся представ
лялось значительно больше 
времени для отдыха и подго
товки.

Из 100 учащихся шестых 
кассов 88 переведены в 
следующий класс, 10 получи
ли работу на осень и двое 
оставлены на второй год.

Только пятерками закончи
ли учебный год ученица 6 
«А» класса Алла Таубер 
(классный руководитель т. 
СЧфобпая— Ar-Mrfc— ученица О 
«В» класса Галя Дубовик 
(классный руководитель Мот- 
ренко Г. В.). За прилежную 
учебу Алла и Гадя получили

I похвальные грамоты. Девят
надцати учащимся этого клас
са приказом директора шко
лы объявлены благодарности,

В восьмых классах школы 
учились 101 учащийся, 86 из 
них перешли в 9 й класс, 10 
учащихся получили работу на 
осень и 5 остались в том же 
классе. Круглые пятерки име
ет учащийся 8 «В» класса 
Владислав Эсысов, который 
тоже получил похвальную 
грамоту. Благодарностями ди
ректора отмечены успехи три
надцати учащихся этого клас
са—Вали Куриновой, Рудоль
фа Балоянс, Аллы Калининой 
и других.

Вчера подвели итоги 
своей упорной учебы и уча
щиеся 7-х классов школы 
№ Ю.

Д. Антипина.

Во кр уг ж еневского  
совещ ания

„Заботливые" родители
В коридоре средней школы 

Ж° 10 стоит пожилая женщи
на. Увидев учителя, она уст
ремляется навстречу.

— Я  вместо Маички... На 
консультацию... Раньше не

—Я еще в прошлом году 
промолчал, а теперь выведу 
вас на чистую воду!—угро
жающе заявляет родитель.

И вот больше недели сердо
больная мамаша отстающей

могла, болела... Муж работа-1 ученицы Майи с согласия и 
ет... Й... Вы...—все быстрее и при поддержке папаши обива-
бесевязнес продолжала лепе
тать мать ученицы 8 класса 
«А» Майи Ваславской.

Почти невозможно было что- 
либо понять из этой длинной, 
запутанной речи. Но вот из 
всей массы слов выделяется 
таинственно и интригующе: 
«Вы для меня сделаете

Что «сделаете», гражданка 
Ваславская? В то время как 
все учащиеся при подготовке 
к экзаменам работают с осо
бым напряжением, закрепля
ют и углубляют полученные 
в школе знания, вашу дочь 
—лентяйку перевести без зна
ний в следующий класс?

Тот факт, что у дочери в 
третьей и четвертой четверти 
имеются двойки по алгебре, 
геометрии и физике и что она, 
как неуспевающая, оставлена 
на второй год, оказался «не
ожиданным» и для отца. Став 
в позу поборника справедли
вости, т. Ваславский стал по
носить школу и учителей.

ет пороги школы. Она угова
ривает учителей, завуча, ди
рекцию школы, убеждает их, 
клевещет и снова просит ди
рекцию сделать снисхождение 
ее дочери.

Наблюдая деятельность ро
дителей Ваславских, становит
ся понятно откуда на теле 
пашей здоровой советской мо
лодежи порой еще появляется 
«ржавчина», почему выраста
ют «тунеядцы», не желающие 
трудиться, отчего покрывают
ся «плесенью» дипломы спе
циалистов—выпускников, для 
которых «сделали» так, что 
они живут возле мамаш, ра
ботают в учреждениях папаш, 
а не едут работать по путе
вкам Родины. Нужно энергич 
нее бороться с зародышами 
тунеядцев и счищать ржавчи
ну в ее начале.

Н. Окулова,
преподаватель средней 

школы №  10.

Ж Е Н Е В А . В осведомленных 
кругах отмечают, что обсужде
ние девятью делегациями основ
ных принципов соглашения о 
прекращении военных действий 
в Индо-Китае, изложенных в 
предложениях делегации Китай
ской Народной Республики, да
ло уже некоторые положитель
ные результаты. Об этом свиде
тельствует достигнутая 29 мая 
договоренность по вопросу о 
содействии скорому и одновре
менному прекращению военных 
действий на всей территории 
Индо-Китая. Как известно, бы
ло решено, чтобы с этой целью 
представители двух командова
ний встретились в Женеве и 
чтобы был установлен также 
контакт на месте.

Сегодня состоялась предвари
тельная встреча между военны
ми представителями двух сто
рон для того, чтобы предпринять 
все необходимые меры для 
встречи представителей двух 
командований. По полученным 
сведениям, с французской сто
роны в этих встречах будут 
принимать участие генерал 
Д'Элтэ и ряд других француз
ских офицеров. Демократиче
скую Республику Вьетнам на 
совещании военных представи
телей будет представлять член 
делегации Д РВ  на Женевском 
совещании Та Куанг Выу; его 
будет сопровождать группа со
ветников, в том числе Ха Ван 
Лау.

Предложения делегации Ки
тайской Народной Республики, 
как отмечают в кругах полити
ческих наблюдателей, послужи
ли важным вкладом и в обсуж
дение других вопросов, относя
щихся к военной стороне индо- 
китайской проблемы. На основе 
этих предложений достигнуто, 
в частности, согласие относи
тельно того, что представители 
двух командований как в Ж е 
неве, так и на месте рассмотрят 
вопрос о зонах расположения 
войск по прекращении военных 
действий, начиная с вопроса о 
районах перегруппировки во 
Вьетнаме. О согласии по этому 
пункту говорится в коммюнике 
девяти делегаций от 29 мая.

Отмечают, что наметилось 
сближение точек зрения и по 
другим вопросам, поставленным 
делегацией К Н Р  в ее предло
жениях. В  ходе происходящей 
на совещании дискуссии факти
чески никто не возражал против 
необходимости одновременно с 
прекращением военных действий 
на всей территории Индо-Китая 
прекратить доставку в Индо-Ки- 
тай из-за его пределов новых 
военных частей и военного пер
сонала всех видов, а также вся
кого оружия и боеприпасов. Это 
и понятно, так как в противном 
случае прекращение военных 
действий было бы непрочным 
и угроза их возобновления не 
была бы устранена. Это, очевид
но, учитывают участники сове
щания. В  частности, с француз
ской стороны, по имеющимся 
сведениям, было заявлено, что 
нельзя предвидеть какие-либо 
затруднения по вопросу о за
прещении доставки в Индо-Ки- 
тай после прекращения военных 
действий новых войск, оружия

’и снаряжения, как только будет 
достигнуто соглашение о кон
троле.

Вопрос о контроле над соблю
дением соглашения о прекра
щении военных действий, как 
известно, занимает важное ме
сто в предложениях делегации 
КН Р . Они предусматривают соз
дание в этих целях смешанных 
комиссий из представителей 
командований обеих сторон, а 
также установление междуна
родного наблюдения со стороны 
комиссии нейтральных стран. 
Отмечают, что участники сове
щания в принципе согласны 
тем, что контроль должен осу
ществляться как упомянутыми 
смешанными комиссиями, так и 
комиссией нейтральных госу
дарств.

Вместе с тем стало известно, 
что в ходе обсуждения вопроса 
о комиссии нейтральных госу
дарств делегация С Ш А  заняла 
позицию, создающую затрудне
ния для принятия согласован 
ного решения. Так, с американ
ской стороны была предпринята 
попытка исходить при определе
нии состава комиссии из сооб
ражений идеологического поряд
ка, хотя государственный строй 
той или иной страны не может 
служить критерием при решении 
вопроса об ее участии в комис
сии нейтральных стран. Такая 
комиссия должна учитывать ин
тересы обеих воюющих сторон 
и быть способной осуществлять 
действительно объективное наб
людение за выполнением усло
вий прекращения военных дей
ствий. С этой точки зрения боль
шой интерес вызвало предложе
ние делегации СССР о том, что
бы в состав упомянутой комис
сии вошли Польша, Чехослова
кия, Индия и Пакистан.

В  ходе обсуждения индо-ки
тайского вопроса выявились уже 
в известной мере и точки зре
ния на важный вопрос о гаран
тиях выполнения соглашения о 
прекращении военных действий 
в Индо-Китае. Как известно, де
легация СССР согласилась с 
французским предложением о 
том, чтобы эти гарантии обес
печивались государствами— уча
стниками совещания. По этому 
принципиальному вопросу, как 
здесь отмечают, расхождений 
нет. Однако остается еще ряд 
вопросов, связанных с тем, как 
должны осуществляться эти га
рантии, какие обязательства 
должны взять на себя соответст
вующие государства.

Здесь обращают внимание 
также на то, что и последний 
пункт предложений делегации 
КН Р , предусматривающий вза
имное освобождение военноплен
ных и интернированных граж
данских лиц находит поддержку 
непосредственно заинтересован
ных сторон, что открывает путь 
к достижению договоренности и 
по этому вопросу.

Оценивая в целом предложе
ния делегации Китайской Народ
ной Республики, многие полити
ческие наблюдатели отмечают 
их конструктивный характер, 
что подтверждено ходом дискус
сии на заседаниях девяти деле
гаций.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ 
РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО 

ХОЗЯЙСТВА СССР
(выпуск 195Я года) 

С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А  
3 го тиража выигрышей, со

стоявшегося 23 мая 1954 года в 
гор. Москве. Выигрыши выпали 
на следующие номера серий во 
всех разрядах займа:

20146 125846 131691 
126039 131749 
126209 131890 
126214 132167 
126544 132248

20296
20374
20405
20464
20574
20586
20637
20785
21092
21093 
21697 
22011 
22126 
22127 
22388 
22527 
22791 
22843 
22865 
22912 
22924 
22993 
23201 
23253 
23516 
23683

126805
126811
127102
127253
127333
127445
127597
127668
127860
127935
128168
128232
128375
128509
128596
128745
128817
128913
129258
129267
129275
129594

132268
132405
132468
132520
132926
132977
133097
133189
133413
133571
133591
133705
133898 138466 
133916 138603

23842 129716 
23950 129928
24139
24245
24362
24498
24662
24663 
24768 
24808 
24957 
24999 
25098 
25100 
25227 
25253 
25534 
25596 
25657

130270
130276
130330

134019
134020 
134179 
134305 
134366 
134483 
134599 
135064 
135350 
135373 
135489 
135643

138689
138797
138850
138894
138925
138930
139017
139047
139068
139098
139103
139125

130342 135935 
130369 136157

135748 139192 
139245

130438
130470
130594
130838
130917
130996
131012
131018
131051
131462
131638
131690

136379
136636
136652
136713
136722
136724
136812
136836
136906
136918
137122
137219

139286
139322
139328
139394
139424
139517
139581
139733
139921
139935
139950

ИЗВЕЩ ЕНИЯ
5 июня в клубе «Победа» со

стоится лекция на тему: «Холод
ное свечение».

Лекцию читает член Всесоюз
ного общества по распростране
нию политических и научных 
знаний-профессор т. Парфионо- 
вич.

Лекция сопровождается иллю
страциями.

Начало лекции в 7 часов ве
чера. Билеты продаются р кассе 
клуба «Победа».

В  воскресенье, 6 июня, в 5 ча
сов вечера в клубе «Строитель» 
состоится лекция на тему «Меж
дународное обозрение».

Лекцию читает член Всесоюз
ного общества по распростране
нию политических и научных 
знаний т. Мысовский Н. А.

Билеты продаются в кассах 
клубов «Победа» и «Строитель».

Общество „Знание"

Редактор 
В. П. БОГАТЫРЕВ.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
О тк р ы т прием  п одп и ски  на г о р о д с к у ю  г а з е т у

„Знамя коммунизма",
а та к ж е  на о б л а ст н ы е  и ц е н тр а л ь н ы е газеты  на 
второе полугодие 1954 года.

Подписная цена на газету „Знамя коммуниз- 
ма :

на б месяцев— 11 руб. 70 коп. 
на 3 месяца — 5 Руб- 85 коп. 
на 1 месяц —- 1 руб. 95 коп.

Подписка принимается во всех отделениях 
связи города.

Т Р ЕБ У Ю Т С Я  на постоянную 
работу П А Р И К М А Х Е Р Ы  дам
ского и мужского зала.

Обращаться: 53 кв-л, д. №  1, 
правление артели.

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!
Все магазины Соцгорода и 

рабочих поселков, произво
дящие продажу винно-водоч
ных изделий и консервиро
ванных товаров— принимают 
от населения стеклянную по- 
СУДУ (бутылки, банки) без ог
раничения с оплатой налич
ными деньгами.

При отказе в приеме и оп
лате посуды обращаться в 
продконтору (телефон №  2-65) 
и в У РС  (телефон №  4-67).

УРС  основного предприя
тия.

137279
137498
137575
137603
137611
137615
137629
137839
137876
137953
138021
138081
138099
138141
138428
138456
138464
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